

## M. HALVARD LANGE

### Notice biographique

M. Halvard Lange est né à Oslo en 1902. Il a étudié aux universités d'Oslo et de Genève, ainsi qu'à la London School of Economics. Tout en enseignant dans les écoles secondaires, il a joué un rôle important dans le développement du Mouvement socialiste norvégien, par la plume et par la parole.

Lorsque la Norvège fut envahie, en 1940, M. Lange se rendit à Stockholm afin d'y organiser le passage de volontaires vers le Nord et d'y maintenir le contact avec les mouvements nationaux de résistance. Quand la résistance s'effondra dans le Nord, en juin 1940, il rentra à Oslo, où la Gestapo l'emprisonna pendant un an. En 1942, il fut arrêté de nouveau et déporté à Sachsenhausen, en Allemagne. Il fut libéré de ce camp de concentration en avril 1945 grâce à l'intervention de la Croix-Rouge suédoise.

Lorsque M. Trygve Lie fut nommé secrétaire général des Nations Unies, en 1946, M. Lange lui succéda au ministère des Affaires étrangères. Il n'a pas cessé d'occuper ce poste, sauf pendant un mois en 1963, lors d'un changement de gouvernement qui fut de courte durée. Il a pris part à un grand nombre de conférences internationales, y compris la plupart des sessions de l'Assemblée générale des Nations Unies, les réunions ministérielles de l'OTAN, de l'OECE, de l'OCDE, du Conseil de l'Europe, et les réunions régulières des ministres des Affaires étrangères des pays nordiques. En 1956, il a fait partie avec M. Pearson et M. Martino (d'Italie) du comité des "Trois Sages" de l'OTAN.